

Rika Kisnarini (2006). **Etos kerja dan budaya, studi kasus mahasiswa kuliah sambil bekerja**. Skripsi Sarjana Strata I, Surabaya : Fakultas Psikologi Universitas Surabaya

ABSTRAK

Kehidupan mahasiswa kuliah sambil bekerja merupakan fenomena umum, namun memiliki keunikan bila dikaitkan dengan etos kerja dan budaya. Fenomena ini terkait dengan etos kerja mahasiswa dalam membentuk karakter kepribadian dalam proses berperilaku, khususnya dalam konteks mahasiswa bekerja. Etos kerja ini penting untuk digali karena sebagai dasar nilai eksistensi manusia dalam bekerja. Penelitian ini bertujuan untuk melihat bagaimana latar belakang informan bekerja, proses bekerja dan makna kerja.

Informan yang berpartisipasi dalam penelitian ini ada dua orang yang berasal dari budaya Jawa dan Tionghoa. Penelitian menggunakan pendekatan kualitatif dengan paradigma interpretif. *Method of inquiry* yang digunakan adalah mengambil studi kasus dan etnografi. Studi kasus digunakan untuk melihat proses dinamika mahasiswa disertai dengan penggalian kasus. Etnografi digunakan untuk mengkaji kaitan faktor budaya dalam membentuk etos kerja mahasiswa. Metode pengumpulan data dilakukan dengan wawancara. Data berupa transkrip wawancara dianalisis dengan memberikan kode yang selanjutnya dimasukkan kedalam kategori tertentu.

Temuan penelitian menemukan ada tiga level aspek yang mendasari mahasiswa memiliki motif untuk bekerja, yaitu analisis dalam : pertama, aspek budaya, yaitu nilai-nilai dalam tradisi masyarakat, kedua, aspek keluarga, yaitu melalui pola asuh serta pendidikan yang diberikan orang tua dan ketiga, aspek pribadi, yaitu hasil akumulasi nilai-nilai budaya serta keluarga yang terinternalisasi dalam diri individu.

Karakter kepribadian dibentuk berdasarkan pola asuh dalam keluarga dimana orang tua sebagai *role model* bagi individu. Pola asuh tersebut berkembang dari nilai-nilai budaya melalui bentuk pemaknaan tanggung jawab dan kemandirian yang kemudian distimulasi oleh faktor eksternal dan internal, yaitu pengaruh lingkungan sosial dan lingkungan keluarga.

Kata Kunci : etos kerja, budaya, mahasiswa